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海園疑爆疫 1日死6鎚頭鯊

香港文匯報訊（記者 張文鈴）民政事務局
局長曾德成以《給年輕人提供希望》為題，昨
日在其網上專欄《局長隨筆》撰文，指香港年
輕人的希望應在於「中國夢」的逐步實現，裡
面存在很多機會。他又指，內地30多年來的變
化，展示「中國夢」逐步實現，世界上越來越
多人相信這夢想有實現的一天，很多國家為此
調整政策，爭取從中得到利益。香港有「近水
樓台先得月」之利，不少人已捷足先登，年輕
人應把握當中機會。
曾德成在網誌中談及年輕一代，相對於他們

的父兄輩，有一點是非常幸福的，就是他們
的未來出路成為社會上很多人關心的問題，
社會各界很多人經常就此商討、謀劃，希望
為下一代帶來希望。他提到上一輩的責任，
一在於發展經濟，增加就業職位和向上流動
機會；二是提供教育，讓下一代認識自己，
也認識世界，裝備好自己、把握機會，應對
各種挑戰。

倡成功人士教就業門路

曾德成表示，曾聽見不少在各方面有成就的
過來人向年輕一代獻策，他們都有在社會上打
拚的經驗，有過成功，也有過失敗，從不同角
度提出的意見均見睿智。曾聽過一位成功人士
說，要教導年輕人懂得生涯規劃，就要多提供
就業門路信息。這位人士認為，要想辦法向年
輕人提供各種行業資訊，讓他們知道經濟市場
上有甚麼行業可以選擇，擴闊出路。另一人士
則表示，要給年輕人希望，必須引領他們放眼
未來，未來是資訊科技革命帶來的新世界，要
讓他們有前瞻性，多了解新科技新知識，為未
來裝備自己，迎接挑戰。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）代表馬尼拉市政府的市
議員洪英鐘早前來港，與本港政府官員和人質事件家屬代
表會面。另有報道指，馬尼拉市長埃斯特拉達或將來港。
保安局局長黎棟國昨日指，早前與馬尼拉市議員洪英鐘在
商談上發生小誤會，雙方已同意現階段不透露細節。他又
指，政府只關注菲方如何回應人質家屬4項要求，馬尼拉
市長埃斯特拉達是否來港，並非政府主要考慮點。
黎棟國昨日出席公開活動時表示，特區政府與菲方保持

無間斷聯繫，並會盡最大努力處理事件。他指事件拖延了
3年，確是很長時間，但最近數星期步伐行得快了。他重
申，當有階段性成果時，當局會向大家公布。

商談小誤會 不透露細節

黎棟國又提到，最近與馬尼拉市議員洪英鐘在商談上曾
發生小誤會，雙方已同意現階段不透露細節，不想給死者
家屬及傷者更大壓力。
至於本港有議員提出暫停菲律賓免簽證，黎棟國表示，

會於周三立法會上聽取議員意見，再作整體回應。
另外，菲律賓副總統比奈對於香港立法會將討論對菲採

經濟制裁，他認為沒必要去到這地步；他又強調總統不會
道歉。

港最關注4要求
菲市長行程非重點

香港文匯報訊（記者 聶曉輝）政府日前公布規管醫療美容及
儀器的方向，食物及衛生局局長高永文昨日出席一個場合時表
示，當局最遲下月向立法會提交就區分涉及醫療程序及美容服
務的建議，並會視乎立法會意見，盡快推出指引。他強調，以
「白紙黑字」清單界定哪些屬於醫學程序並不容易，會參考更多
外國例子。
高永文指出，法庭不是只看一件事、一種程序或一個定義便

對號入座，而是會根據「病人的安全」為大原則作出決定，
「若有任何高風險程序，即使在現行架構下，若我們認為根本不
應由非註冊醫生，或不在註冊醫生的授權下使用，其實會危害
病人安全，我們也可作出檢控。基本上，沒有改變任何現時在
《醫生註冊條例》下的原則」。

「白紙黑字」界定不易

他表示，明白到不少人希望有「白紙黑字」清單，界定哪些
屬醫學程序，但實行上並不簡單。當局下一步會參考更多外國
例子，「我不相信有國家能很詳盡地列出所有程序，以及哪些
屬醫學程序」。他指出，當局責任是讓公眾知悉一些很明顯的程
序，以及讓大眾理解政府可能會因應該些程序執法。
高永文又指，衛生署與消委會將監察市面上的廣告及按投訴

展開跟進。市面上有很多美容公司聲稱，美容程序交由醫生進
行。他表示，當局會向註冊醫生發放另一個很清晰的信息，若
接獲轉介為病人進行美容程序，需要建立正式的醫生與病人關
係，做好醫療記錄，並證明有進行正式的診斷過程，再向病人
提供足夠資料，讓他們作出知情的選擇。
前醫管局主席梁智鴻認為，政府開始規管是好事，但指引有

需要繼續更新，「一次過說清有時候不可行，因為儀器日新月
異，有些新的儀器現在以為安全，可能不久便變為高危，（規
管）要隨時間再進一步增加」。

關注走私傷風藥製冰毒

另外，海關日前搗破經香港走私傷風藥返內地的集團，藥物
含有可製造冰毒的偽麻黃鹼。高永文表示，香港有適當藥物監
管制度，有關藥物要經註冊藥劑師出售，正常情況下不會大量
售賣。他表示，當局會密切注意事態發展及留意新趨勢，不時
檢討有否需要進一步收緊法例。他呼籲藥劑師要有警覺性，留
意銷售情況。
他指出，收緊法例並不容易，「過往我們就一些因為容易成

癮的藥物而收緊控制，降低含量，所有購買人士須登記姓名、
身份證號碼等。對真正使用該藥物的病人來說，其實會造成不
便。」

區分醫療美容 最遲下月交立會

「羅莎」走了
一號波撤
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吳秋北批做法短視 倡加薪吸新血解勞工荒

張建宗：輸外勞「三不」原則

人口政策督導委員會在上月發表的諮詢文件
中，考慮輸入勞工以應付短暫的勞工需

求。勞工及福利局局長張建宗昨日出席活動時表
示，政府對引入外勞持開放態度，希望社會可客
觀及全面地討論。他又指，引入外勞出發點是先
充分利用本土勞動力，包括婦女、提早退休人
士、殘疾人士、少數族裔等，但如果勞動人口仍
然不足，則須考慮引入外勞。他強調，輸入外勞
有「三不」原則，包括「不會影響本地工人的權
益」、「不會剝奪本地工人就業機會」及「不會
壓抑工資」。

張建宗：計合約不長期輸入

對於業界憂慮引入外勞會影響工人生計，張建
宗表示，僱主不能永久性輸入外勞。當局以每一
個合約考慮，即不會長期輸入。另外，外勞工資
不能低於市場工資中位數，確保沒有廉價勞工。
他又指，現時勞顧會以每一個個案申請審批，當
局對於為輸入外勞設上限，沒有先入為主，「我
們現在處於探討階段，希望不同界別提供更多意
見，集思廣益、凝聚共識」。

工聯：工資未合理反映利潤

工聯會理事長兼勞顧會委員吳秋北昨日出席電
視節目時表示，輸入外勞會打擊本地工人就業及
壓低工資，是短視做法。他又指，零售、運輸、
飲食等缺人手行業，只有零售業工資近年有顯著
上升，反映僱主利潤未有合理反映在工資當中。
吳秋北更指出，相關職位大多工時長，工作量亦
不斷增加，但工資水平原地踏步，自然難以聘請
足夠人手。他希望僱主合理地調整工資水平，而
並非輸入外勞，打擊本地就業市場。

香港文匯報訊（記者　王維寶）政府計劃引入更多外勞解決部

分行業人手不足問題，勞工及福利局局長張建宗昨日出席活動時

表示，引入外勞的出發點，是先充分利用香港本土勞動力。同

時，輸入外勞有「三不」原則，包括不影響本地工人權益、就業

機會及工資，希望各界客觀及全面地討論。勞顧會委員吳秋北昨

日在電視節目上表示，輸入外勞是短視做法，希望僱主合理地調

整工資水平，才能吸引更多港人入行，解決人手不足問題。

■張建宗表示，輸入外勞有「三不」原則，希望各界客觀及全面地討論。

香港文匯報記者劉國權 攝
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香港文匯報訊（記者 王維寶）

本港多項基建工程陸續上馬，建
造業長期人手短缺。有見及此，
建造業界昨日在深水 舉辦行業
招聘會，16間承建商提供逾400
個職位空缺。對於當局計劃輸入
更多外勞，有僱主表示，申請手
續繁複，又要提供住宿醫療，所
以會優先聘用本地工人。另有僱
主認為，內地及東南亞工人與本
地業界存在文化差異，安全意識
不及本地工人。

夥民記招聘400職位

面對業內人手不足，建造業議
會、香港建築業承建商聯會及民
建聯，昨日在深水 合辦建造業
招聘會，16間承建商提供48個工
種逾400個職位空缺，包括泥水
工、燒焊工、鐵器工等。現場設
有即場面試，希望吸納更多生力
軍入行。

申外勞繁複 先用本地人

僱主健煒建築董事總經理陳
灼煒表示，招聘會反應熱烈，
短時間內已有過百人交表申請
職位，但因為公司規模較小，
空缺只有約20個，所以會轉介

到其他公司填補空缺。對於政
府打算引入外勞，他認為，聘
用外勞要提供宿舍醫療，申請
程序亦非常繁複，所以會優先
聘用本地工人，「如果真的請
不到人，的確會影響發展，但
一定會到完全請不到人的時候
才聘請外勞」。合源建築項目經
理溫先生認為，內地及東南亞
工人與本地業界存在文化差
異，安全意識不及本地工人，
所以會優先聘請本地工人。
現場吸引不少市民前來，更

有約40名就讀建造業課程的學
員應徵。課程導師指，報讀課
程學員由最年輕的18歲至最年
長的60歲都有，「年輕人看到
建造業前景好打算入行，報讀
課程可幫助他們考取所需牌
照。部分年長人士可能在以前
的職業被淘汰，繼而參加課
程，再培訓後入行」。
有從事地產代理的求職者表

示，樓市「雙辣招」導致收入受
影響，所以計劃轉行，希望當局
不要輸入外勞，把工作機會留給
本地人。20歲的劉先生則表示，
建造業長期缺人，故不擔心外勞
搶走本地人飯碗。

建造業僱主讚港工勝外勞

■溫先生認為，內地及東南亞工

人安全意識不及本地工人，所以

會優先聘請本地工人。王維寶 攝

■陳灼煒認為，聘用外勞要提供

宿舍及醫療，所以會優先聘用本

地工人。 王維寶 攝

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）海洋公園昨日傳來
噩耗，6條由日本引入的雌性鎚頭鯊，昨日受病發率
和死亡率奇高的疾病影響離世，現存8條鎚頭鯊情況
也令人擔憂。海洋公園對同一天內失去6條鎚頭鯊感
到難過，即時向漁農署匯報，全面徹查死因。
海洋公園昨晨在「海洋奇觀」發現6條鎚頭鯊游姿

不正常，工作人員把牠們搬往後勤設施治療，並作

進一步觀察，但該6條鎚頭鯊陸續離世。

已匯報漁署 解剖查死因

死去的鎚頭鯊全屬雌性，重45公斤至60公斤。海
洋公園已即時向漁農署匯報，並陸續為離世的鎚頭
鯊進行解剖，從水質、病理等方面徹查死因。
海洋公園首席獸醫馬百樂表示，「海洋奇觀」內

的鎚頭鯊正遭受一種病發率及死亡率奇高的疾病影
響，存活的8條鎚頭鯊情況也令人擔憂。獸醫及護
理人員正密切監察牠們的情況，如有需要，會即時
進行隔離及治療。館內其餘海洋生物表現正常。
海洋公園於2010年底，從日本引入15條鎚頭鯊，

其中1條在2011年1月初搬至「海洋奇觀」時，因未
能適應新環境死亡。

香港文匯報訊（記者 羅繼盛）熱帶氣
旋「羅莎」昨日在香港約200公里外掠
過，本港6年來首個11月發出的一號戒
備信號，昨日大部分時間維持。昨日多
雲，僅有幾陣驟雨，市民外出未受影
響。天文台昨晚10時50分取消一號戒備
信號。
「羅莎」昨日在香港約200公里以外兩

度減弱。昨日下午5時，「羅莎」由颱
風減弱為強烈熱帶風暴，並於晚上10時
減弱為熱帶風暴。昨晚10時，「羅莎」
集結在香港以南約260公里，即在北緯
20度，東經114.1度附近，預料逐漸向西
南方向移動，稍後以時速25公里橫過海
南島以東海域，移向越南中部一帶，逐
漸減弱。

隨後兩三日或有陽光
受東北季候風及「羅莎」共同影響，

未來一兩日華南沿岸地區風勢仍頗大，
並且有雨。隨 「羅莎」遠離，華南沿
岸地區天氣本周中期好轉。天文台預測
今日多雲，有幾陣雨，海面有湧浪，氣
溫23℃至26℃，濕度65%至85%。展望
隨後兩三日部分時間有陽光。

警犬大比武 推廣愛動物
香港文匯報訊（記者 吳沚芊）

由香港警犬隊與香港愛護動物協會
合辦，每三年一屆的「警犬技能比
賽」，昨日在將軍澳運動場舉行，
領犬員鄭麗姮和警犬Semmy成為全
場總冠軍。活動吸引3,000多名愛犬
人士出席，有市民表示，對領犬員
和警犬的優秀表現留下深刻印象。
昨日開放予市民參觀的「警犬技

能比賽」，免費招待約1,000名弱勢
社群人士參觀，更希望為香港愛護
動物協會及愛心聖誕大行動籌款26
萬元。警務處助理警務處長（行動）
張德強在典禮上致辭時表示，比賽
為警隊提供機會，展示警犬工作能
力，向市民推廣愛護動物信息。
警犬隊總督察李卓維表示，警隊

現有117頭警犬執勤，其中73頭為
巡邏犬。早前進行警犬內部評核
時，在「服從」比賽選出3強；
「攻擊」比賽選出最後6強。其中，
3頭警犬同時入圍兩項目。所有入
圍警犬均屬「瑪蓮萊」品種巡邏
犬。
參賽領犬員互相切磋，提升訓練

警犬技巧，展示與警犬的默契。領

犬員鄭麗姮和雌性警犬Semmy，同
時勝出「服從」比賽及「攻擊」比
賽，成為全場總冠軍。鄭麗姮指，
由Semmy歲半開始訓練，至今逾6
年，合作無間，現時主要在中環蘭
桂坊巡邏，控制午夜暴力或醉酒鬧
事的人群。

市民攜孩子 讚賽事精彩

其他活動項目包括警犬緝毒及搜
查爆炸品示範、寵物犬表演、攤位
遊戲等。有市民帶同孩子前來，指
比賽精彩，對警犬的聰明表現留下
深刻印象，藉以教育下一代愛護動
物。

■有市民帶同孩子前來，教育下一

代愛護動物。 吳沚芊 攝

■領犬員鄭麗姮和警犬Semmy，同

時勝出「服從」比賽及「攻擊」比

賽，成為全場總冠軍。 彭子文 攝

■警犬示範緝毒及搜查爆炸品。

彭子文 攝


